

南成瀬中だより



—2024年度 第3号—



ホームページアドレス <https://www11.schoolweb.ne.jp/swas/index.php?id=1320099>

2024年6月24日発行

共生、自主、貢献
町田市立南成瀬中学校

校長 杉浦 元一

Tel 042 (729) 3441

Fax 042 (721) 4478



「夢」は早く見つけたほうがいい

町田市立南成瀬中学校
校長 杉浦 元一

3年生は6月1日から3日まで、修学旅行に行ってきました。京都・奈良では、伝統的な街並み、古いお寺や神社、庭園などから日本の歴史や文化を肌で感じることができます。単なる知識は本や映像などからでも得られますが、文化的な価値は実際に現地に行って、自分の五感を通して確かめなければわからないこともあります。この修学旅行で、日本文化の価値の高さをあらためて実感したことと思います。京都・奈良は季節ごとに風景が変わり、桜や紅葉の名所としても知られています。伝統的な行事やお祭りも多いです。修学旅行の思い出をたどりに、いつかまた京都・奈良を訪れてほしいと思います。

前回の全校朝礼では、「共生・自立・貢献」には順番があるという話をしました。3年生は修学旅行でも集団生活や班行動の中で協力やコミュニケーションを大切にする共生の心を意識して行動してくれました。誰もが安心して安全な生活ができる環境を守るために、まずは共生の心を大切にしてください。

さて、私は通勤時間が1時間半と少し長いので、電車の中で動画配信サービスをよく利用しています。よく見るのは日本のテレビドラマです。最新のテレビ視聴率では長谷川博己主演の「アンチヒーロー」が10.2%、木村拓哉主演の「Believe -君にかける橋-」の9.4%、石原さとみ主演の「Destiny」が8.3%、今田美桜主演の「花咲舞が黙ってない」が6.7%などとなっています。近年は若者のテレビ離れが進んでいますが、視聴率1%で100万人以上の人が見ていることになりまますから、テレビの影響力はいまだに大きいものがあります。

木村拓哉主演といえば、私がこれまで見たドラマの中で一番好きな作品は、2003年に放映された「GOOD LUCK!!」です。大手航空会社の若手パイロットである主人公が、さまざまな事件や困難に立ち向かいながら機長になる夢に向かってあきらめずに進んでいくというストーリーです。最高視聴率は37.6%で、一般ドラマ部門歴代8位の記録だそうです(ちなみに3位は2000年の「ビューティフルライフ」41.3%、2位は2013年の「半沢直樹」42.2%、1位は1983年の「積木木崩し」45.3%とのことです)。主演の木村拓哉さんがとにかく格好よく、私はそれまでは特に興味がなかったパイロットという職業に一気に憧れてしまいました。そこで、どうすれば大手航空会社のパイロットになれるのか調べてみました。

- ①航空会社の自社養成パイロットになる(採用は大学の新卒のみ)
- ②航空大学校(宮崎県)に入学する(応募資格25歳未満)
- ③航空自衛隊に入った後に転職する(応募資格21歳未満)



当時31歳だった私は、見事に一瞬で夢破れました。このことから私が皆さんに伝えたいことは、「夢は早く見つけたほうがいい」ということです。自分自身で感じ取った「夢」を夢で終わらせないためには、年齢制限になんて負けてはいられません。自分の進みたい方向に早めに舵を切るべきです。「夢」は大きなものでなくても、ハッキリしたものでなくても構いません。まずは社会に広く関心をもって、自分が好きなこと、気になったこと、もう少し知ってみたいことなどを見つけてください。それが将来の確かな「夢」に結びついていくことになるはずです。

(2024年6月10日の全校朝礼における校長講話より)

修学旅行

3年生は6月1日(土)から3日(月)にかけて奈良・京都への修学旅行に行きました。実行委員や各係が中心となって事前準備を進め、当日の班別行動学習ではどの班も大きなけがや病気もなく、ほぼ予定通りに行動することができました。3日間を通して、責任感をもって係の仕事を全うしたり自ら進んで行動したりする場面が多くありました。そして、仲間と終日協力して過ごすことで、今まで以上に3学年全体の絆を深められ、たくさんの笑顔を見ることができた修学旅行となりました。

薬物乱用防止教室

6月6日(木)、1、2年生を対象に薬物乱用防止教室が行われました。今年度から本校の学校薬剤師を務めてくださっている昭和薬科大学の神林弾先生を講師にお迎えし、薬物乱用の危険性や防止に向けた心構えなどをお話していただきました。市販薬でも用法・用量を守らず治療以外の目的で使用すれば薬物乱用になることや、禁止薬物を使用した場合の脳や身体へのダメージの大きさなどについて説明していただき、薬物乱用の危険性を学ぶことができました。講演後の感想文では「違法薬物に近寄らないことの大切さを実感した」などの意見が出されました。

クリーンデー

6月13日(木)の第1回定期考査最終日の午後に「クリーンデー」が実施されました。クリーンデーは、生徒会が生徒たちにボランティアを呼びかけ地域清掃を行う活動です。今回は300名以上の生徒が参加し、総合体育館付近の恩田川沿い、つくし野方面、成瀬駅方面、学校敷地内の側溝の4か所で清掃活動を行いました。テスト終了後で一息つきたくなる生徒もいたと思いますが、清掃活動終了後には「多くの仲間と地域をきれいにすることで清々しい気持ちになりました」との感想が聞かれました。

狂言講座

6月18日(火)に2年生を対象に日本の古典芸能である狂言を学ぶ講座が行われました。狂言についての講話や実演鑑賞を通じ、生徒の感受性を醸成し、豊かな表現力を育成する目的で実施しました。講師として福富英里子様と福田成生様をお招きし、狂言の魅力や見どころなどについて実演を交えて学習しました。通常の演劇とは全く異なる狂言独特の世界観を目の前で鑑賞し、また生徒たち自身も動きを真似る体験をすることで、日本の伝統文化の奥深さに触れることができました。

小中連携研修会

6月19日(水)に南成瀬小学校、南第二小学校の先生方と小学校・中学校連携研修会を行いました。今回は南第二小と南成瀬中の教員が南成瀬小の授業の様子を参観しました。その後、教科ごとの分科会に分かれて協議をしました。各学校の実情について情報交換しながら、小学校から中学校に子供たちがスムーズに移行できるよう何を配慮して学習指導、生活指導をしていくべきか話し合われました。

表彰



○男子バレーボール部
第65回多摩地区中学校バレーボール大会 **優勝**

○陸上競技部
第75回東京都中学校地域別陸上競技大会
女子西部共通四種競技 3年 O.Y さん
第4位 記録 2060点 →都大会出場



1日目の夕食の様子



真剣に講演を聞く生徒たち



恩田川沿いでの清掃活動



狂言講座



分科会の様子